

EDITORIAL

Votemos SI el 27 de marzo! Avancemos hacia una Convención Constituyente, para que el pueblo continúe decidiendo.

El referéndum que se realizará el domingo 27 de marzo, es una de las formas, para el caso, institucional, que toma la lucha social de clases. Desde Frente Obrero venimos argumentando que es tan necesario como urgente incorporar propuestas programáticas como lo fue en su momento la reivindicación de la renta básica para 300 000 hogares sin ingresos, durante el pico de la pandemia.

Gabriela Fallini, Presidenta desde hace poco del Frente Amplio de Paysandú, que está recorriendo los barrios y pueblos pidiendo el voto por el SI, afirma que una parte importante de la población no percibe cuáles son las diferencias entre los distintos partidos. Una parte importante de los encuestados sin definición por el SI, o por el NO, están ubicándose en forma neutra. Los sindicatos, el PIT CNT mismo, a nuestro criterio, deben considerar levantar una nueva propuesta política programática, que supere discusiones banales de quienes son los propietarios

del día internacional de la mujer, que muestre claramente las diferencias con la aplicación del proyecto neoliberal que está llevando adelante la coalición.

Existe una concentración de la crisis universal del sistema capitalista, tanto que las previsiones que realizan Sebastián Abreu, Secretario General de Aladi, Asociación Latinoamericana de Integración, son que el conflicto Federación Rusa-OTAN tendrá consecuencias graves como la duplicación de la deuda externa, la suba del petróleo, la suba de intereses y el cierre más profundo de la Unión Europea al intercambio con América Latina.

Sucede en la historia que mientras discutimos sobre instrumentos y no sobre objetivos, el proceso de la historia -como en estos días de fines de febrero-, viene a avisarnos por donde pasa el curso de progreso de la humanidad. Cuántos años han pasado del ataque brutal de la OTAN a Yugoslavia... cuántos desde el arrase de Libia, también por la OTAN, ante la no intervención de



China y Rusia que se abstuvieron en el Consejo de Seguridad de la ONU de usar su poder de veto. León Cristalli afirma con razón en esta edición de Frente Obrero que el mismo Vladimir Putin ha ido variando su posición, tanto en el enfrentamiento a la OTAN como al proceso de la revolución socialista de octubre.

Los tiempos legales, los periodos de 5 años de Gobierno, los cronogramas electorales, las previsiones estatutarias del Frente Amplio, también del PIT CNT y el movimiento social en general, están puestos en cuestión de tal forma que obligan a adelantar congresos y decisiones impostergables. Frente a los problemas de la sociedad, el desempleo, bajos salarios, precarización del trabajo, alto costo de los alimentos, alquileres, transporte, no es posible responder que se va a realizar encuentros programáticos en el 2023/2024. De acuerdo al

Estatuto del Frente Amplio, el Congreso programático se haría en mayo del año 2024.

Marcelo Abdala en su discurso de lanzamiento de la campaña por el SI en la Explanada de la Universidad, el pasado 16 de diciembre 2021, afirmó que Lacalle Pou entregará el Gobierno el 1º de marzo del año 2025. Lo hizo frente a las críticas de que el referéndum desestabiliza la democracia. Nosotros afirmamos lo siguiente: “Quien desestabiliza la democracia es la política que impide la justicia social en la distribución equitativa de la renta nacional. La democracia es un instrumento para el progreso de la sociedad en forma colectiva, cuando está basada en la justicia social. O no será más que una vacía cascara de nuez que navega a contra mano de la historia. Las 800 mil firmas no son solo una expresión y muestra de capacidad social de reacción ante las injusticias de las LUC, sino un manda-

to que debemos honrar en su aplicación social, un mandato del soberano pueblo.

Sostenido en su propio accionar, todo lo que haga el pueblo organizado -y la sociedad a la que representa-, no “desestabiliza la democracia”. Por el contrario, le da sustento, musculo y perspectiva a la democracia. Lo que desestabilizan la democracia son los que en nombre de ella entronizan la peor de las dictaduras, que es la económica-social. Porque esa falsa “democracia”, lo que se propone imponer, es el sometimiento social al sistema.

Fernando Pereira ha sostenido que le preocupa y que el Frente Amplio debe debatir y resolver que hará, que haremos, luego del referéndum del 27 de marzo. Nosotros sostenemos que es necesario apoyarse a fondo en la Constitución de la República, que siendo una Carta más que conservadora, prevé la capacidad de la democracia directa para reformarse, transformarse a sí misma por decisión del soberano.

Votar SI el 27 de marzo, Programa Mínimo con política de aplicación y Convención Constituyente: estas son nuestras propuestas.

**Total apoyo a V.
Putin, Ejército Rojo y
Federación Rusa**

págs. 4 y 5

HABLA EL

POR

la 30 radio nacional
1130 AM - URUGUAY

Martes 12: 45 hs
Jueves 12:30 hs

CW39

La Voz de Paysandú
Miércoles 12:30 hs
Sábados 11.35 hs



“Nos habíamos acostumbrado a tiempos tranquilos donde parecía que nada nos iba a mover... Vamos a recuperar el funcionamiento y la actividad de los Comités de Base en todo el departamento de Paysandú”



GABRIELA FALLINI
Presidenta del Frente

“Frente Obrero” qué objetivos políticos propone el Frente Amplio para el Departamento
Gabriela Fallini Estamos iniciado una etapa de dialogo con la sociedad y sus organizaciones para elaborar propuestas políticas y programáticas. Como Frente, estuvimos bastante alejados de las organizaciones sociales. Básicamente por diferencias de criterio con colectivos feministas, del área de la diversidad, que nos critican no ser consecuentes con causas que habíamos antes asumido. Con los sindicatos y la central obrera, debemos construir un dialogo que sea permanente.

FO Como es el funcionamiento y el accionar del Frente en el interior de Paysandú
GF Tenemos un gran desafío ahí. Muchos frenteamplistas están molestos con la conducción del Frente Amplio, sienten que estamos alejados de sus necesidades. Reclamamos varios, cierta incredulidad sobre el futuro. Tenemos y vamos a gestar Frente Amplio, tenemos que organizar el Frente Amplio, más allá de sus agrupaciones y movimientos. Vamos a recuperar el funcionamiento y la actividad de los Comités de Base: Trabajar desde el territorio como Frente: necesitamos pensar y planear con ellos, no solo discutir sobre ellos.

FO Como contribuir a organizar a los trabajadores, cuando la presión del poder político tradicional, de los empresarios, se transforma en condicionamientos políticos a las necesidades urgentes de las familias...
GF Totalmente! El poder abusa de la necesidad de tanta gente donde escasea el trabajo y las mínimas necesidades no están satisfechas. No es posible condenar adhesiones cuando existen

necesidades vitales. Estuvimos convencidos de que la sociedad había entendido el proyecto de Gobierno del Frente Amplio. Sin embargo, mucha gente no distingue un partido de otro partido y quedan bastante en lo inmediato. Cuesta mucho comprender las transformaciones profundas realizadas por el Frente Amplio en sus años de Gobierno. Parece que existiera la convicción de que las conquistas van a existir para siempre. Fallamos en los vínculos, para que se comprendiera el valor de la herramienta Frente Amplio.

FO Emilio Frugoni, que no fue un dirigente anticapitalista, decía “la peor de las dictaduras es la de la miseria...”

GF En las barriadas casa a casa para promover la derogación de los 135 artículos cuestionados de la LUC comprobamos que mucha gente no conoce sus derechos, no se reconoce como sujeto de obligaciones y derechos, derecho a cuestionar al Gobierno, a controlarlo, Derechos como lo es la obligación del voto o el cuestionamiento que hacemos a la aprobación sobre tablas de 500 artículos de la Ley de Urgente Consideración. Ni todos mienten ni todo está resuelto. Ahora, para incidir, la gente, la sociedad, los trabajadores, necesitan organizarse: tenemos una cadena de cuestiones para resolver. Existe una búsqueda desde el Gobierno de enfrentar a trabajadores contra trabajadores, de transformar el conflicto social en un asunto personal que cada uno debe resolver. Procuran generar temor a la organización sindical de los trabajadores, vaciar los sindicatos, estimular la desafiliación, arrasar el derecho de huelga, de manifestación. Tenemos que lograr trascender la aplicación no democrática que están haciendo de la LUC. Nos habíamos acostumbrado a tiempos tranquilos donde parecía que nada nos iba a mover.

Reportaje realizado el
17 de febrero 2017 por Raúl
Campanella

Masterplan, una película de terror

Por Raúl Campanella
23, febrero, 2022

Nos ocupa y preocupa que, en los Gobiernos del Frente Amplio de Canelones y Salto, se considere que no son las políticas de inversión pública las que deben orientar a la nación, sino la inversión privada, para privados. Es en esta vía que se construyen o proyectan los llamados *barrios privados*, aunque ni tan siquiera así pueden ser llamar cuando no forman parte del entramado urbano. Bajo esta modalidad, con la que insiste el compañero Andrés Lima, con aguas termales incluidas, en el entorno de Termas de Dayman se han presentado proyectos. En la misma perspectiva va el de “San Francisco Lagoon” sobre el arroyo San Francisco, Ruta 3, en Paysandú.

¿Quién defenderá a la sociedad si el PIT CNT y los sindicatos no se pronuncian? Los seis aeropuertos concesionados recientemente a una empresa trasnacional están pensados para su uso por los inversores nacionales y no nacionales que, posiblemente, irán a habitar nuevas viviendas de alto costo, donde el único contacto posible con las mayorías sociales de trabajador@s, serían empleos de mediana y baja calidad en limpieza o jardinería...y sobre todo, seguridad. ¿Acaso es esta la perspectiva de construcción social del programa y la política del Frente Amplio? La SAU - Sociedad de Arquitectos del Uruguay - se conforma con que los inversores privados o públicos convengan a llamados de proyectos que incluyan profesionales y técnicos nacionales

Sin embargo - como lo consigna el director del semanario de Paysandú “20Once”, el abogado Mauro Goldman, se necesita, urge, un debate público sobre el gasto de un millón de dólares que está ejecutando la Intendencia Departamental, en el denominado master plan para la “Transformación urbana costera” de la zona de propiedad pública, a la vera del Río Uruguay, de alrededor de 350 hectáreas.

Goldman recuerda que la Intersocial - que integra Fucvam, el PIT CNT, la UdelaR, o al menos, los gremios - Adur, Affur, Feuu- del Departamento, elaboraron en seminarios y otros encuentros, una serie de ideas y propuestas no coincidentes con el mega plan del



Proyecto Playa Park sobre el río Uruguay

Intendente Nicolás Olivera, así como tampoco con el proyecto “Distrito Park”, elaborado por algunos profesionales y posibles inversores privados.

Valga decir que la “gran idea” de los inversores es que el gasto mayor lo haga la sociedad con el aporte del territorio por ahora público, y dotando al proyecto, o proyectos, de una parte sustancial del Fideicomiso por 25 millones de dólares, a pagar a 20 años, que fuera aprobado en acuerdo del Gobierno - 2015/2020 - que condujo Guillermo Caraballo en representación del Frente Amplio, con el Partido Nacional.

El Frente Amplio asume la corresponsabilidad política en que cualquier inversión en terrenos y con recursos públicos, sea debatida y aprobada en beneficio, favorable a los intereses de la población trabajadora, partiendo del derecho a la ciudad y el departamento, abriendo la discusión - cerrada ahora - al sindicato de la construcción, por ejemplo, que debe tener bastante para aportar cuando sostiene su accionar en 55 000 trabajadores aportantes a la Seguridad Social, hoy día.

No es indiferente para el PIT CNT y el movimiento sindical que el megaplan que comprometió N. Olivera sea, o no, en función de las necesidades y los intereses de las grandes mayorías populares. Nadie paga un millón de pesos por papeles garabateados por un “famoso” estudio belga, sino concibió antes un plan de aplicación de los destinos de la inversión.

La población Paysandú ciudad y todo el Departamento, cargara con una deuda abultada durante las próximas dos décadas. Nadie, al parecer, prevé invertir en el tratamiento de los vertidos industriales y orgánicos en el Río Uruguay y otros cursos

de agua que derivan. “Cabe reflexionar sobre la necesidad de debatir un proyecto de envergadura en otros espacios para encontrar modelos sustentables, de desarrollo nacional”, como afirma la Arq. Ana Gilmet. (La Diaria, del 18-02-22)

Los urbanistas proponen áreas verdes y parques que en las ciudades cumplen un rol primordial de distanciamiento físico y respirar aire puro, hasta duplicar lo previsto por habitante, dice el Arq. Rubens Stagno.

Con toda la presión imaginable que viene ejerciendo desde hace meses el Gobierno Nacional y el Ministerio e Vivienda sobre inversores privados para asociarlos a un Plan de construcción de viviendas y erradicación de asentamientos, no ha logrado moverlos un centímetro. Es que la especulación inmobiliaria - que ya recibió miles de millones de dólares de impuestos que no se cobran en la “Vivienda de interés social”, incluidos nuestros Gobiernos, como lo analizamos en su mo-

mento en “Frente Obrero”, están más que cómodos con las regalías que el Gobierno de coalición aumentó de manera sideral.

Con la vieja-nueva historia de “dar trabajo... romper la rutina de la mediocridad” el viejo modo clientelar al servicio de los intereses privados de los *malla oro*, contratando, eso sí, mediante mega pagos una empresa “líder global”, seguramente el Intendente cree que tendrá el camino sin baches para que su “masterplan” incorpore algunos profesionales en busca de trabajo y, sobre todo, a la clase social propietaria, a quienes está dirigido, que ya se ven estacionando sus coches y ocupando espacios de una zona hasta ahora de uso y disfrute público. Ni una familia de las que necesitan vivienda, salas de encuentro, teatros, restaurantes o bibliotecas, para ellos y sus hijos, podrá acceder a espacios privatizados - de cumplirse el megaplan capitalista, con áreas exclusivas, excluyentes, para las grandes mayorías sociales. Todo a lo grande, como dijo el Intendente N. Olivera, hecho con “gente de coraje” que “piensa en el Paysandú de los próximos 25 años”. Porque es necesario tener coraje para expropiar terrenos públicos y recursos aportados por la población, para entregarlos a empresas y familias que supuestamente usufrutuaran bienes y servicios en una sociedad desintegrada, eso sí, repleta de barrios y edificios exclusivos, pagando bajos salario, en un entorno seguramente poblado de guardias privados armados, opuesto a lo que ahora afirman: “grandes cosas... una gran película...” De terror.

RESISTAL

**Doña Bastarda
Mocchi
Mónica Navarro
Christian Cary
Larbanois
& Carrero**

Participación especial:
**Julio Cobelli
y sus guitarras**

Sábado 12 de marzo - 20:30 h
Tribuna Olímpica

VENTA WEB
Red★Tickets

Frente Obrero

DESDE 1953

Fundadores del Frente Amplio el 5 de febrero de 1971

Marzo 2021

§ 50 N° 1032 - III Epoca N° 272

Redacción y administración: Guayabos 1631 - Teléfono: 2409 6456 -
por871@hotmail.com - Montevideo - Uruguay
http://4tainternacionalposadista.org/ - Sitio de la IV Internacional Trotskista-
posadista

Redactor Responsable: J. J. Armstrong. Permiso del MEC: 412/1940
- Dep. Legal: 332015 facebook: Partidobrerorevolucionario/

web: http://4tainternacionalposadista.org/ - por.uy



La vejez, en la prioridad de las organizaciones de la sociedad civil ante un Gobierno en retirada



LEONEL MOLINELLI
Director Secretaría de las Personas Mayores IDM

El año 2021 será recordado por las organizaciones de la sociedad civil y las organizaciones científicas como el año en que se logró torcerle el brazo a la Organización Mundial de la Salud (OMS). El fallecimiento en abril de 2021 del Duque de Edimburgo - esposo de la Reina Isabel II de Reino Unido- según lo estableció su médico personal, por "vejez", hizo pública una definición de la OMS que incorporaba a la "vejez" en la Clasificación Estadística Internacional de Enfermedades y Problemas de Salud Relacionados (CIE), a partir del 1º de enero de 2022.

A partir de ese hecho, organizaciones de personas mayores, instituciones relacionadas con el tema vejez, organizaciones científicas y universidades de todo el mundo, comenzaron a expresar ante la OMS su rechazo a esta definición. Finalmente la OMS aceptó cambiar el término "vejez" por "envejecimiento asociado con la disminución de la capacidad intrínseca".

Esto que parece un hecho menor, forma parte de las imprescindibles acciones y debates para la transformación profunda de la sociedad que necesita avanzar hacia un sistema superior de convivencia donde el edadismo¹ sea solo historia.

La Institución Nacional de Derechos Humanos, a través de la Directora Mariana Blengio, en la última reunión de la Comisión Interdepartamental de Personas Mayores del Congreso de Intendentes (CIPEM) abordó el tema vejez y derechos. Propuso analizar específicamente la necesidad de proyectar la protección de los derechos de las personas mayores y promover posibles ajustes en la legislación nacional y departamental, incorporando el concepto de interés superior de la vejez como parámetro a utilizar al momento de prevenir o resolver conflictos que involucran a las personas mayores, eliminando prejuicios y estereotipos asociados a la vejez, como la enfermedad o la discapacidad.

El cambio de paradigma en relación al envejecimiento deberá ser parte de los nuevos objetivos a plantearse por parte de los distintos niveles del Estado, comenzando por la sensibilización a funcionarios públicos y sociedad.

Una de las principales líneas de acción propuesta por la Institución Nacional de Derechos Humanos está en el eje de los cuidados y en la creación

de políticas públicas que ofrecen alternativas a la institucionalización.

El Sistema Nacional de Cuidados, creado en 2015 durante la segunda Presidencia de Tabaré Vázquez, a partir de la ley 19353, cumplió en forma parcial estos objetivos mediante los distintos programas, como el de Asistente Personal, mediante un subsidio a personas con dependencia severa facilitaba la contratación de personal capacitado para el cuidado evitando la necesidad de institucionalización. Contrario a urgentes necesidades sociales, hoy el Gobierno Nacional ha llevado a su mínima expresión el SNIC, quitándole recursos económicos para los subsidios, eliminando contratos calificados, y sin un plan estratégico para el quinquenio.

Desde que asumió el Gobierno Lacalle Pou, por otro lado, han sido varios los cambios en los criterios de cálculos que ha afectado el poder adquisitivo de trabajadores/as, jubilados/as y pensionistas. Según ha informado el Director del BPS por los Jubilados, Sixto Amaro, en enero del 2021, se modificó la forma de actualización de la BPC² que se venía utilizando en las administraciones del Frente Amplio. El ajuste dejó de hacerse por índice de precios al consumo (IPC) y pasó a realizarse por índice medio de salarios (IMS). Si bien esto es legal y está previsto en la ley de creación de la BPC, la elección de uno u otro criterio tiene distintos impactos para jubilados y pensionistas, en particular para quienes cobran la pasividad mínima, ya que como vimos está definida en cantidad de BPC.

Teniendo en cuenta que el colectivo de jubilados y pensionistas que gana la pasividad mínima está compuesto por aproximadamente 145 mil personas, al tipo de cambio promedio de enero, el "ahorro" del Gobierno nacional, a partir de las decisiones adoptadas, es de 30 millones de dólares, solo en este año.

Con el ajuste de enero de 2022 se cerró el tercer año consecutivo de pérdida de poder adquisitivo para jubilados y pensionistas. En enero de 2020 la diferencia fue mínima, estando la inflación por encima de los ajustes en un 0,2%. Sin embargo, tanto en 2021 como en 2022, los ajustes representaron una caída de las pasividades reales de 1,67%, cada año. En los últimos 3 años los jubilados y pensionistas relegamos 3,5% con respecto a la inflación.

¹ edadismo: discriminación por edad

² BPC Valor de la base prestaciones y contribuciones BPC, vigente desde el 1º de enero 2021, fijado en \$4.870

DEROGAR 135 ARTÍCULOS DE LA LUC

Tres semanas para el 27 de marzo

Los grandes bloques temáticos de los 135 artículos de la LUC que la campaña ha seleccionado para poner en foco para su discusión y difusión en las barriadas; en el material impreso; en la propaganda por los medios, etc.; a saber, **educación, seguridad, vivienda, legislación**; han sido temas con buen resultado en cuanto a la discusión, poniendo la atención sobre artículos que a la gente, en mayor o menor grado le interesan y sobre los cuales escucha.

A cuatro semanas del Referéndum parece necesario disponer también, para la tarea del "mano a mano", de una mirada que transversalice la ley en su conjunto, así como también aportes acerca de las líneas básicas desde las que la coalición ha organizado su campaña.

La ley en su conjunto es un intento claro de legislar en el sentido de una forma de concebir el estado, su función y estructura como el sustento de una clase y su desesperado esfuerzo de sobrevivir en el seno de un capitalismo global que se desmorona por su propia dinámica. Un estado que debe ser menguado, achicado por todos los medios posibles, la regla fiscal y su aplicación es un ejemplo, atacando desde la provisión de funcionarios en un banco estatal a la cantidad de grupos que se crean en la enseñanza media. Un estado que intenta retirarse de la responsabilidad de proveer bienes públicos intangibles como la salud, la educación, la seguridad social, etc.

Una ley que ahonda las asimetrías, estimula la concentración de la riqueza, prioriza



la actividad financiera sobre la productiva, fomenta la pérdida del control financiero sobre activos, etc.

"Contratá tu alarma ahora pagando 50% menos" (extracto de aviso radial reciente)

"Esta ley es buena y popular" (afirmación, sin demostración, de los integrantes de la coalición)

La inseguridad ha sido y sigue siendo, un elemento central de la campaña. Basta haber visto el debate Manini-Andrade, para corroborar que el miedo rinde, el temor acicateado por los informativos y los 45 minutos de robos, asaltos, copamientos, muertes, etc. que nos deparan todos los días los informativos los canales televisivos, y la consecuente sensación de indefensión que se expande socialmente. Claro que hay una inseguridad social de la que no se dice palabra, hoy tengo un trabajo, mañana... no sé, los planes trabajar se repetirán?

La ley es buena porque no le ha hecho mal a nadie, solo a los delincuentes, es popular porque la pidió la gente; los malos de la película, esos

sí están en contra, sino, miren como bajaron los delitos

Estos "razonamientos" manejados hasta el hartazgo y si mayores variaciones calan aún más hondo en un entorno de incertidumbre sobre el futuro y el impacto emocional de la pandemia en la población, aparece la necesidad de no innovar, de que no haya cambios, "no le hizo mal a nadie"...

Vemos entonces, casi sin querer, que se produce un segundo deslizamiento, la estabilidad y lo bueno están del lado del gobierno, el mal y la desestabilización son de los que quieren derogar los 135 artículos... casi, casi somos aliados de los delincuentes, lo dijo Manini en el debate, soltamos presos hace unos años, hace unos días se decía, también, que con la derogación de algunos artículos 500 delincuentes quedarían libres.

De manera permanente, esta argumentación no es de ahora, pero resurge con fuerza, se acusa a todo el movimiento social y político de "poner palos en la rueda" adjudicando un valor negativo al derecho legítimo a oponerse y criticar al gobierno. Cuestionan el derecho

a gobernar de una coalición que ganó las elecciones, dicen, *la gente nos mandató*, afirman, en otra casi muletilla que cuando se habla en un mano a mano y preguntamos "¿Ud los votó para que le rebajen la jubilación como está ocurriendo?" es obvio que la respuesta es negativa

"Quieren que al Uruguay le vaya mal" dicen, identificando al SI con estos valores, adjudican una carga negativa, desencenan la campaña de la verdadera discusión.

A esta altura de la campaña hay, parecería, entre un 8 y un 10% de indecisos, estas personas y lo que decidan votar estarían definiendo la elección.

Debemos encontrar la forma de demoler estas ideas, por ejemplo, que el NO defiende a los trabajadores y laburantes y el SI a los delincuentes, que el SI defiende a las "patotas gremiales" en la enseñanza y el NO llevará adelante la tan necesaria mejora de la enseñanza pública, que la LUC defiende a la policía y el SI los deja inermes frente a la delincuencia, que si se derogar los 135 artículos se bien el caos.

Con el marco de un desconocimiento muy extendido de la ley, será necesario en las barriadas, en el mano a mano, como cuando la recolección de las firmas, tener presentes estos elementos que no encuadran en uno u otro artículo sino que sirven de base a la campaña de la coalición.

Supimos intercambiar, hablar, convencer, a muchos compatriotas, casi 800.000, vamos por la segunda vuelta, la verdad y la razón social y política nos asisten, la inteligencia del pueblo uruguayo también.

Eduardo Bonomi Compañer@s del Movimiento de Participación Popular Compañer@s del MLN



Nuestra solidaridad con la dirección del MPP y del MLN, con los militantes en todos lados, ante la muerte de Eduardo Bonomi. Nos unimos al homenaje realizado por Presidencia y Mesa Política Nacional del Frente Amplio. Celebramos, en particular, la consecuencia y lealtad de Eduardo Bonomi con el Frente Amplio y sus Gobiernos nacionales. Su militancia y férrea disciplina política nos permite celebrar su vida y accionar

La construcción permanente del instrumento Frente Amplio, en el ejercicio, o no, del Gobierno, necesita estar siempre regada por la fraternidad, como lo declaramos el 5 de febrero de 1971. Destacamos la intervención de Eduardo Bonomi en los Ministerios de Trabajo e Interior, que supieron fomentar la libre e independiente organización sindical de los y las trabajador@s de todo el país, incluidos l@s policías. Sin estridencias, es posible afirmar que el Uruguay transcurrió el mayor desarrollo democrático de su historia: una clase trabajadora organizada en sindicatos, federaciones y central única. Mérito de la propia clase; también de nuestros Gobiernos populares y revolucionarios, los que Eduardo Bonomi compartió íntegramente.

Reciban nuestros fraternos saludos, en representación del **Partido Obrero Revolucionario**

Leonel Molinelli y Raúl Campanella



Eduardo Bonomi se reunió con el Embajador de la Federación Rusa Andrey Budaev, el pasado 7 de febrero.



IV INTERNACIONAL
(Leninista-Trotskista-Posadista)

Con el reconocimiento de las Repúblicas de Donetsk y Lugansk, la Federación Rusa, con la política dirigida por Vladimir Putin, está defendiendo el derecho de los Pueblos a la vida, la autodeterminación y la paz. ¡Total apoyo a V. Putin, al Gobierno y al Ejército Rojo de la Federación Rusa!

23 febrero de 2022
León Cristalli

Comprender que la lucha de clases tiene "vericuetos", distintas expresiones y vueltas, impone aprender durante el curso mismo de la historia. Comprender contradicciones, que a veces actúan como elementos del progreso general, entender la función de las clases sociales y las direcciones, revolucionarias, o no. Como sucede ahora en la Federación Rusa, de base social soviética.

Recordemos treinta y pico de años atrás... cuando el imperialismo, cabeza mundial del capitalismo, realizo permanentes y cósmicas inversiones en la "Rusia Yeltsinista", (por Boris Yeltsin): financieras, militares, culturales, políticas. Coptó a lo más podrido de la vieja burocracia administrativa. Les dio oportunidad de ser "burgueses" propietarios, inversionistas, dueños de equipos de fútbol, etcétera. Todo parecía que iba bien, pero su alegría no duró, históricamente visto, ni un suspiro, cuando sus representantes fueron desalojados de las decisiones de poder, cuando el curso que hoy vivimos, empezó a germinar.

En la disgregación formal de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, muchas regiones federadas que integraban la URSS, quedaron a la deriva durante 10 años, sobreviviendo con la conducción de la vieja burocracia administrativa, nada comunista ni soviética, verdaderos capangos regionales, absolutistas, en su forma de vivir y decidir. Esta condición permitió, por ejemplo, en Ucrania, existieran Gobiernos sostenidos por viejos acuerdos devenidos desde la URSS. Pudieran permanecer en el poder sin cambiar su naturaleza burocrática administrativa, verdaderos mafiosos millonarios... Individuos repudiados por el pueblo, delincuentes como Petró Poroshenko, empresario chocolatero, Presidente de Ucrania desde 2014 al 2019

La Federación Rusa (FR) no es un Estado Obrero porque en su interior conviven una parte de la vieja burocracia administrativa (unos 30 millones de personas) sobre los 145 millones de



habitantes de Rusia. Si bien se ha avanzado hacia un Estado fuerte y centralizado, se han procesado la re estatización de gran parte de la economía productiva, la función del Estado está acentuadamente presente, existe una escapatoria financiera, y de alianzas internas y externas, por donde lo más podrido de la capa burocrática, devenida en "burgueses a la rusa", mantiene con el mundo capitalista una relación de ida y vuelta en inversiones, negocios, etcétera¹

No se ha desvenuelto aun en Rusia una forma que vuelva a los orígenes del Estado Soviético: sigue pesando una Constitución democrática burguesa que se representa en la Federación y no en una Unión que unifique intereses comunes de todas las regiones. Lo esencial que denomina, en nuestra opinión, este curso en ascenso revolucionario, es la **población**, el pueblo ruso soviético, junto al **Ejército Rojo**, que tienen en Vladimir Putin y su equipo una expresión concreta, viva, que debe luchar contra el peso de una parte, un 20/25% de su población, que no quiere volver a vivir en un Estado Obrero, que son los que mantienen parte de la generación del PBI de la Federación Rusa.

V. PUTIN OBRA COMO ESTADO OBRERO: EL IMPERIALISMO COMO REPRESENTANTE DE UNA HEGEMONIA PERDIDA

El equipo político-militar de Putin ahora logró el apoyo del Partido Comunista, que con una política muy desigual y combinada, con la dirección de Guenadi A. Ziugánov y su defensa de J. Stalin, intenta retrotraer la historia a "la dictadura", como expresa Vladimir Putin. Muy di-

ferente a cuando el Presidente ruso habla, con respeto y admiración, de Vladimir Ilich Uliánov **Lenin**.

Esta acción **político-militar** del equipo de Putin y su gobierno cuenta con la aprobación de la Duma (el Parlamento de Rusia) que aparece proponiendo el reconocimiento de los nuevos Estados, Donetsk y Lugansk, liberando al Presidente Putin para poder adoptar las decisiones necesarias político-militares al interior de la Federación Rusa, reafirmando la decisión adoptada, como ya se hiciera por vía del referéndum, en Crimea.²

El ex presidente estadounidense, Donald Trump declaró que durante su mandato - 2017/2021 -, siempre tuvo buena sintonía con el Presidente de Rusia Vladimir Putin. Explicó su criterio de que la actual situación nunca se habría dado con él, Donald Trump, en la Casa Blanca. "Creo que él, V. Putin, ve esta oportunidad. Yo sabía que siempre había querido Ucrania. ...Solíamos hablar de ello en profundidad", aseguró sobre sus conversaciones con el Presidente ruso. Trump, que considera presentarse a las presidenciales de 2024, publicó además también un comunicado sobre la crisis en Ucrania, asegurando que "no había ninguna razón" para llegar a este punto, responsabilizando a su sucesor, Joe Biden.

Es revolucionario Trump: **si, y no. Sí**, porque desde su posición de clase empresarial y desarrollista al interior de EE.UU, necesita **ganar tiempo para llegar nuevamente al Gobierno de EE.UU, y para, desde ahí, continuar aplicando su programa nacionalista para afirmar la función**

productiva hegemónica del imperialismo. D. Trump sabe que EE.UU. el imperialismo, ha perdido la "hegemonía" del curso histórico. Lo documentamos en nuestras publicaciones.

Lo otro, **no**, no es **revolucionario**, porque al concepto revolucionario hay que incorporarle objetivo y función, rol en la historia. Como también es necesario para las ciencias, la cultura, el deporte...y Donald Trump es capitalista, pro imperialista. El papel de Donald Trump en la historia es que pretende dar una salida favorable a su sociedad empresarial. No puede dejar de desenvolver las contradicciones del sistema, en los EE.UU. y en el mundo, como lo fue la **toma del Capitolio**. No fue una cosa de "locos" sino una expresión tan contradictoria, como diferida en el tiempo, que conmovió al sistema capitalista mundial. Donald Trump procura aplicar una política en búsqueda de un EE.UU. del siglo XIX, impulsor de la economía industrial

Los tiempos, estos tiempos, están produciendo condiciones del curso histórico, que hacen avanzar a la historia, sin perder ni desviarse, en su estructura, del proceso dialéctico de la lucha de clases y de la lucha por la construcción del socialismo.

Esta decisión y acción de V.Putin, de su Gobierno, de la Federación Rusa, no es de hoy, sino que el Gobierno de Rusia obra como Estado obrero, aun sin serlo, continuando, en gran medida, la política de la vieja burocracia soviética, que saludó y apoyamos desde J. Posadas y la IV Internacional tantas veces. El actual apoyo de Rusia a Venezuela, Cuba, Nicaragua, Siria, Argentina, etcétera, no es casualidad, sino que tiene causalidad. El papel de Rusia en Europa, de penetración a través de la exportación de gas a Alemania, junto a otras decisiones, no solo es beneficiosa para la Federación Rusa, sino también para los pueblos de Europa.

La alianza de **Rusia con China Popular**, es una forma objetiva de soldar una política de Estados Obreros sui generis, que lejos de integrar y formar parte del sistema capitalista, lo van negando y hundiendo. Como se ve ahora en el reconocimiento de las dos Repúblicas de la región del Dombass. También en Taiwán donde es posible pueda producirse un enfrentamiento militar de carácter mundial porque el imperialismo no puede irse de Taiwán sin caer en el resto del mundo. Bien lo saben los camaradas Chinos y Rusos.

Una condición que no es la misma en Donetsk y Lugansk, cuando su importancia estratégica militar naval es inferior. Por eso Ucrania, que ve desarmar su andamiaje de "país-pueblo-fascista reaccionario" tendrá que aflojar; o puede venir un golpe interior de esa parte de la vieja URSS que también está en Ucrania. Si Volodimir Zelenski, su actual Presidente, esperaba una respuesta contundente, militar etc. contra la Federación Rusa por parte del imperialismo, se equivocó. El sistema imperialista quiere derrocar a Vladimir Putin y su equipo, invadir a la F.R., si pudiera militarmente, pero sabe que "no habrá vencedores", como afirmó Putin. Sería avanzar "al charco atómico" que analizó J. Posadas. Esta condición hace trastabillar a la burguesía Europea, que va a gritar, patear, como también conciliar con Rusia, en particular Francia y Alemania. Por eso el imperialismo yanqui está cauto y percibe que el Presidente de Francia, Emmanuel Macron, el de Alemania, Frank-Walter Steinmeier, negocian por debajo de la mesa, porque los pueblos de Europa no quieren guerra de ninguna manera.

Existe - a nuestro criterio - un salto dialéctico en la historia. No es la misma situación y similar la condición del ahora paralizado capitalismo mundial, que sigue creyendo que V. Putin transaría por abajo, o por el medio; y Putin salió "por arriba", y victorioso. Esta condición le refuerza su posición al interior de la Federación Rusa, como también galvaniza al Ejército Rojo y su



Tapas y contratapas de los tomos publicados por la Fundación J. Posadas en la primavera del año 2016, en Buenos Aires.



alianza estratégica con el 75 % de la población de la Federación Rusa. Y también, con la población del mundo.

Por esta razón, vamos a ver a Putin triunfante, porque lo es el Estado obrero latente, o virtual por ahora. Va a buscar alianzas geopolíticas al recibir también apoyo de Presidentes, de Gobiernos, que necesitan alianzas económicas sociales para enfrentar profundas crisis interiores en sus países, como Jair Bolsonaro, personaje comepetistas, lulistas, comunistas. Posadistas, que ahora abraza a Putin, contracara de sus políticas.

También va Alberto Fernández, de Argentina, y Andrés Manuel López Obrador, presidente de México que hace acuerdos y alianzas con el Gobierno de la FR, sin contar la presencia del Ejecito Rojo en Medio Oriente, en particular Siria. Creemos que pronto el Gobierno de la Federación Rusa va a intervenir en Libia. Es fundamental la Alianza establecida con la República Popular China, que no solo hace a la economía mundial, sino a una fuerza colosal: militar, social y poblacional.

Apoyo y relaciones políticas, diplomáticas y sociales con los Gobiernos revolucionarios de las Repúblicas de Donetsk y Luhansk

Nosotros, la IV Internacional leninista-trotskista-posadista vamos a desenvolver una política audaz de apoyo al reconocimiento de la FR y su Gobierno en pleno, que incluye a la Duma, e impulsar el apoyo y relaciones políticas, diplomáticas y sociales con los Gobiernos revolucionarios de las Repúblicas de Donetsk y Luhansk, reconocidos por Rusia como tales hace solo dos días, partiendo de que ambas Repúblicas, prácticamente, se califican a sí mismas de prosoviéticas. No olvidamos nuestro apoyo de años junto a publicaciones en nuestra prensa a declaraciones y propuestas de camaradas, - algunos que fueron selectivamente asesinados

Fronte Operária magazine cover featuring portraits of Lenin and Trotsky, and the headline 'SAUDAMOS A DECISÃO REVOLUCIONÁRIA DAS MASSAS, QUE TRAZEM A CONCEPÇÃO DAS REPÚBLICAS POPULARES, EMBRIÃO DOS SOVIETS'.

"Fronte Operaria", periódico editado por el Movimiento 26 de Julio - Sección brasilera de la IV Internacional posadista -, Mes de mayo del año 2014.

en ambas repúblicas -, que proponían volver, reconstruir la Unión Soviética. Así como en la DUMA se votó casi en unanimidad- solo los Partidos de la derecha asesina no lo hicieron, también puede plantearse la reorganización, en forma de República popular de la Federación Rusa, lo que sería un paso hacia la Unión Soviética, que haría temblar a la desvalijada, aunque atómica, nuclear, dispensa del sistema capitalista.

El sistema capitalista, su sociedad, se sostienen en la creencia de ser dueños del futuro, que la civilización, con su ciencia y la inventiva sea la Cibernética, Informática, logaritmos, las monedas virtuales, Bitcoin, etc.; pueden solucionar los problemas y las crisis estructurales de una podrida sociedad capitalista. Pensaban, hace 30 años, que había desaparecido el papel del Soviets, de la organización hu-

mana superior. Una sociedad que incluye a todos como parte del mismo Partido revolucionario, que se unifica y dejará de ser "partido" para ser entero. Como tantas veces afirmamos: el capitalismo se equivocó.

Hoy, Donetsk y Lugansk, son parte de lo que significó Crimea, más allá del significado estratégico militar para la Federación Rusa. Ahora en forma superior, porque se ubica en un tiempo y espacio mucho más favorable al progreso de los pueblos: dos repúblicas que se presentan como populares.

DONETSK Y LUGANSK ES EL VICTORIOSO BRETS LITOVSK 4 DE ESTE TIEMPO

El reconocimiento de las Repúblicas de Donetsk y Lugansk es un golpe maestro a lo que hizo en 1918 el Partido Bolche-

vique con la dirección de Lenin y Trotsky. Pero esta vez, al revés de Brets Litovsk, en que se debió ceder territorios para sostenerse, el proceso de progreso de la lucha de clases, aliado objetivo de la rebelión de las fuerzas productivas 5 en el camino al socialismo, están dando un paralizante golpe a la autoridad del sistema capitalista mundial

Ya no es un problema de "inversiones" y técnicas productivas, sino distributivas, que en el sistema y su sociedad actual no tienen solución real. Por esta razón, al mismo tiempo que en la forma, se alude y expone como "avances de la derecha en el mundo", los pueblos, por fuera de la prensa y los medios del sistema, avanzan en la reconstrucción del progreso. Allí están Vietnam, Cuba, Corea del Norte, China Popular, etcétera. El progreso, es la revolución social, para cambiar el "orden establecido por un sistema que en su etapa imperialista, - como analiza Lenin -, es el último".

Los pueblos del mundo ven que pueden independizarse del FMI, del imperialismo, apoyándose en los demás pueblos, como el pueblo de la Federación Rusa, con dirección de V. Putin y su equipo. Esta nueva condición va a pesar, es necesario hacerlo pesar, en Uruguay, Brasil donde hay elecciones pronto. La lucha contra los 135 artículos de la LUC, pueden ser un buen motivo donde incorporar estos análisis de la situación del mundo.

Nos preparamos para esta etapa muy contradictoria, tanto como desigual. Insistimos en que vivimos la etapa desigual, como lo muestra esta acción de la Federación Rusa, que de hecho se sostiene en la historia de la lucha de clases en el mundo, en la pérdida de hegemonía del imperialismo y en que las burguesías del mundo, con el Covid19, etcétera, han debido retrotraer la historia capitalista para hacer desaparecer el Estado nacional y transformarlo en una simple oficina administrado-

ra de sus capitales y fábricas. La historia, la lucha de clases les está demostrando que no es así el curso y que todo indica, que tarde, o más temprano, la humanidad avanza en el camino como lo hacen Donetsk y Lugansk "saliendo por arriba" del laberinto capitalista y su historia. Debemos aprender, y aplicar, que si bien el curso no es lineal, tampoco es sumamente sinuoso, sino desigual y combinado. Aprender a aplicar en cada país la política necesaria para el progreso, militando las ideas, en tiempos que, sin dudas, se acortan, se concentran.

En febrero de 2020 dijimos que el "Covid19" iba a destapar la olla de una crisis sumergida del capitalismo. Que la solidaridad iba a ser el fundamento de la supervivencia de la humanidad. También previmos que también afloraría lo más

atrasado y podrido de la sociedad capitalista. Por esta razón, combatimos a los negociacionistas, etcétera., y adelantamos que el sistema debería volver a un funcionamiento que lo sacaría provisionalmente de los problemas inmediatos. Pero que se volvería a instalar la necesidad de reevaluar la función de los Estados nacionales en su desarrollo hacia Estados Revolucionarios 6 ante la incapacidad del capitalismo de resolver los problemas de la humanidad, porque su tiempo histórica esta liquidado.

La decisión de progreso de la FR, de Putin y su equipo en particular, forma parte del todo. Nosotros, creemos, con nuestra honradez política y convicción revolucionaria, afirmamos, nos afirmamos en este curso. La Fundación J. Posadas 7 tiene mucho que ver y realizar, ¡y la IV Internacional también!!

Facsimil of the cover of the magazine 'VOZ proletaria' from July 2014, featuring a portrait of Vladimir Putin and various headlines related to international politics and social movements.

VOZ Proletaria, periódico fundado por J. Posadas en la República Argentina, en el año 1947. Facsimil de edición del mes de julio del 2014.

Notas al pie

- 1 El alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, afirmó que ahora con los sanciones a Rusia no podrán los burgueses rusos venir a Europa a gastar en lujos...Luego borró el twitt.
2 El referéndum sobre el estatus político de la Republica Autónoma de Crimea se celebró día 16/03/2014, con la participación de más del 80 % del padrón electoral más del 96 % voto a favor de la Independencia. El Parlamento de Crimea por 61 de los 64 miembros presentes había aprobado antes la declaración de su independencia de Ucrania.
3 La Paz de Brest-Litovsk fue un tratado de paz firmado el 3/03/1918 en la ciudad bielorrusa del mismo nombre por los Imperios alemán y austro húngaro, Bulgaria y la Rusia Soviética. El Tratado de BL fue una dura prueba para preservar la Revolución socialista de octubre. Condujo a fuertes debates en el Partido Bolchevique y el Gobierno soviético, con intervención de Lenin y León Trotsky, el negociador, que trataba de ganar tiempo, se entregaron territorios que luego fueron recuperados tras la derrota alemana en la Primera Guerra Mundial que anuló el tratado. Todas las pérdidas de la Unión Soviética habían sido recuperadas para 1940. Solamente Finlandia y Turquía, sucesora del Imperio otomano, conservaron los territorios recibidos en Brest-Litovsk.

- 4 la rebelión de las fuerzas productivas refiere a la capacidad de la sociedad en la creación de riqueza y una distribución que apunte al desarrollo humano. La alta productividad del trabajo encuentra su principal traba en el sistema privado, capitalista, que no permite su expansión. Así es que el sistema avanza hacia su fagocitación, reduce la distribución de bienes y servicios, congela lo que ellos llaman mercado a un sector minoritario de la sociedad, dejando dos terceras partes con necesidades no satisfechas. Esta es la base de la "rebelión de las fuerzas productivas" que la IV Internacional une como concepción, con la rebelión social
5 Ver ponencia de la IV Internacional leninista-trotskista-posadista en el XXVº Seminario del Partido del Trabajo de México, octubre 2021 Frente Obrero Uruguay
6 Homero Rómulo Cristalli Frasnelli - J. Posadas, 1912-1981, Argentina/Italia. Organizador del marxismo revolucionario, continuador de León Trotsky y la IV Internacional (hoy leninista-trotskista-posadista) Publicaciones: El Manifiesto de la Conferencia de Abril (1962); De la revolución nacionalista al Estado obrero (1966); Estado obrero y sociedad socialista (1969); El Estado revolucionario (1969); La regeneración parcial de los Estados obreros (1975); La función de la Cuarta Internacional Posadista (1975); El marxismo, único intérprete de esta fase de la historia (1976); La crisis del capitalismo, la guerra y el socialismo (1981)



Rinde Mas, Cuesta Menos

Jorge Lucas.

La utopía del neoliberalismo parece representar un anti humanismo. Se agota en una perversa e inmediata lógica de exprimir al máximo. Su mezquina racionalidad gobierna el mundo y convierte todo en mercancía. Lo rentable es lo bueno y la rentabilidad es lo único que puede mantener vivo a ese puñado de banqueros. Su ética, es la del rendimiento. Su búsqueda es la del mejor negocio. Es por eso que “(...) para Marx, el capitalismo es la producción y reproducción continua y ampliada de la cuestión social” (Netto, 2003b, 15).

Para que exista un ganador deben existir perdedores, de forma desigual y combinada. “Uno de los mecanismos teóricos de las políticas económicas de ajuste que se inician en los años 80 es la conocida correlación neoclásica entre inflación decreciente y desempleo creciente, llamada Curva de Philips: para restaurar el equilibrio macroeconómico de los precios, es preciso el doloroso “remedio” del desempleo” (Netto Meleneu: 1996: 97). El neoliberalismo, (...) representa el primer proyecto de la modernidad que directamente reniega de la igualdad, cambiando de manera explícita los parámetros de legitimidad y, por lo tanto, de merecimiento, pues se funda en la desigualdad como una virtud. (Danani, 2008:46)

Este nuevo orden civilizatorio que amplía el desempleo y precariza las condiciones de trabajo, se sostiene en la desigualdad y lejos de ser meramente una teoría económica, se cuele en nuestra vida cotidiana de forma impredecible, casi como un terrorismo psicológico. “Rinde Mas, Cuesta Menos”, es una publicidad donde un actor sonriente, hace evidente lo que todos ya sabíamos... que el sueldo no alcanza para llegar a fin de mes. Esa publicidad, es representante del espíritu intrínseco burgués y su lógica perversa de mejorar la rentabilidad permanentemente para sobrevivir. Es claro que no creo que por medio de este producto ahora se resolverá la canasta familiar o el hambre en el mundo, así como la publicidad que se solicita en apoyo para África, tampoco resolverá nada. No pasa por ahí. Pero si nos alerta el mensaje estético que hay detrás de la publicidad. Hace evidente un problema de distribución y consumo



Jornales Solidarios APROBADO, Brindara Trabajo a 15 Mil Personas Durante 6 Meses

Otra forma precaria del trabajo: esta vez impulsado desde el Estado

propio del capitalismo, asumiendo de hecho la desigualdad como parte del show. Hace evidente el problema del trabajo-mercancía y las consecuencias de la metamorfosis del mundo del trabajo propias de la recomposición productiva a partir de 1970.

La ecuación sigue siendo más vieja que agujero del mate, si el trabajador costara para su mantenimiento todo lo que produce, entonces la ganancia para el capital no encuentra espacio, pero, si tan solo un poco de este tiempo, quedara libre de ese propósito, entonces, allí existirá plusvalía.

Esa racionalidad representa las necesidades estomacales del capital. “Como mostró el clásico testimonio de Satochi Kamata (1982: 199), la racionalización de la Toyota Motor Company, emprendida en su proceso de constitución, no es tanto para economizar trabajo sino, más directamente, para eliminar trabajadores. Por ejemplo, si 33 por ciento de los movimientos desperdiciados son eliminados en tres trabajadores, uno de ellos se vuelve innecesario”. (Antunes, 2005. P. 42).

De modo que, “Rinde Mas, Cuesta Menos”, es fiel reflejo de este espíritu que atenta contra las conquistas de los trabajadores y contra la regulación del estado y el valor de lo público, y fiel reflejo del aumento del desempleo especulativo, para bajar los sueldos y romper sindicatos, porque “Rinde Mas, Cuesta Menos”, es también el trabajador precarizado, contratado por aplicaciones, abandonado por el estado en plena pandemia en nombre de su libertad responsable. Que ahora debe rendir más. ¿Me pregunto, el mensaje cuál es? “Rinde Mas, Cuesta Menos” ¿hace que los trabajadores puedan comer y levantarse al otro día? Así como la publicidad de

las vitaminas te necesita cada vez más activo.

Pero lo más increíble de todo es que “Rinde Mas, Cuesta Menos”, es una publicidad de un producto que se vende en un país ganadero por excelencia, donde la carne sobra, y la utilidad de este producto publicitado radica en que se mezcla con la carne vacuna y de ese modo aumenta su volumen, ampliando las posibilidades de satisfacer comensales. Eso sí, en desmedro de su valor nutricional y agregando productos nocivos y ultra procesados, que atentan contra el primer nivel de atención en salud. Según INAC En 2021 Uruguay exportó más de 550.000 toneladas de carne vacuna por valor de US\$ 2.385 millones, siendo un nuevo récord en ventas internacionales, según el Instituto Nacional de Carnes. ¿Cuál sería el mensaje? ¿Ver cómo la carne se come en otros lugares y aquí se la hace rendir más?

Por último, la misma televisión que escupe la publicidad del “Rinde Mas, Cuesta Menos” es la que luego emite programas nacionales sobre el arte culinario, con competencias en vivo para cocinar con mayor elegancia y sorprender a los especialistas en el tema, que hacen a las veces de jurado, logrando incluso que alguno de ellos se emocione frente a cámaras.

Eso sí, si usted es trabajador uruguayo, mire la tele, pero cocine con “Rinde Mas, Cuesta Menos” mientras los intelectuales de la cocina hablan de la vida, de la moral, de la oposición y el arte de cocinar, sin “Rinde Mas, Cuesta Menos”, por ahora, hasta que sea parte de la pauta publicitaria del programa.

Nota de la Redacción: Otra vez, en razón de espacio del periódico, no incluimos retirar notas al pie colocadas por el autor.

LUC, y PERSONERIA a SINDICATOS: UN PASITO a REGLAMENTACION SINDICAL



Manifestación obrera en Montevideo en el año 1905. Tomada del libro “El sindicalismo uruguayo en el proceso histórico nacional (1870-2006),” de Rodolfo Porrini

La propuesta aprobada en diciembre¹ pasado por la Cámara de diputados significa, de hecho, y derecho, un avance hacia formas de reglamentación sindical. Obviamente no está dirigido a las Cámaras empresariales, sino que se legisla sobre el funcionamiento y accionar del movimiento sindical, por fuera de los sindicatos de trabajadores, por los representantes parlamentarios, institucionales, del empresariado sus y Cámaras.

La lucha social de clases ha roto siempre legislaciones y decisiones antisociales, como lo hará contra la LUC, posiblemente, el 27 de marzo de 2022. Tiene importancia porque se legisla ignorando el funcionamiento actual del movimiento sindical, fijando que sindicatos son legales, como deben presentar sus estatutos, para que sean aceptados, como deben funcionar sus asambleas...

Afirma la reglamentación “Estatutos que respeten la legalidad y hayan sido decididos por asamblea...” En la sociedad divide en clases, acentuadamente en puja por la distribución de la renta nacional y por en nombre de quien se legisla, la política del Gobierno, que fomenta la concentración del capital, la renta, la propiedad, aprueba nueva legislación donde determina que es legal, y que no es legal.

Ley que viene precedida de la Ley de Urgente Consideración, que fija concepciones y métodos que ponen en cuestión el derecho de huelga, la ocupación de los centros de trabajo, y que avanza en procurar meter cuñas dentro del proceso de unificación sindical, fomentando alianzas más o menos transitorias entre patrones y rompehuelgas, utilizando a extremos la explotación del trabajo en procura de enfrentar trabajadores no organizados con el movimiento sindical, ofreciendo protección policial a una minoría desclasada.

Se procura imponer una forma de generar “acceso” a la personería jurídica por parte de los sindicatos, en procura de convertirlo en una reglamentación “suave” de la actividad sindical. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) habilita a los países a “emitir leyes que regulen el acceso a la personería jurídica por parte del movimiento sindical”, respetando algunas condiciones, como la “autarquía” sindical: “que el movimiento sindical se organiza como lo entienda, de acuerdo a su leal saber y

entender, y toma sus definiciones sin injerencias externas”, como lo afirmo en su momento Marcelo Abdala.

Lo que se aprobó a fines de 2021 en el Parlamento con votos de la coalición queda claro en el artículo 7, **que condiciona la retención de la cuota sindical a la obtención de la personería jurídica**. Un derecho conquistado por la Ley de Libertad Sindical, vigente en multiplicidad de convenios colectivos, en un país donde existe afiliación voluntaria, no obligatoria, al sindicato. Cada afiliado trabajador “firma su autorización para que el empleador le descuenta una parte X del salario, que corresponde a la cotización sindical, y se la entregue a la organización”. La Ley se introduce en fijar formas de organización de los trabajadores que son directamente ilegales, contravienen el Convenio 87 de la OIT: una legislación que establece cómo se deben elegir las autoridades de los sindicatos junto a otros asuntos que violan el principio históricamente aceptado como independencia de clase. Incluso la OIT promueve disposiciones de que los Estados “no deben “inmiscuirse en definiciones anti sindicales...”

La anulación del núcleo anti obrero, antisindical, de la LUC conducirá a fortalecer al movimiento obrero organizado, enfrentando propósitos de la alianza Gobierno-Cámaras empresariales. Socios natos, no ocultos, mandados a hacer para expropiar salarios, debilitar las empresas del Estado o reducir al mínimo la inversión pública.²

¹ El artículo 5°, por ejemplo, señala que “cualquier modificación de los estatutos de las organizaciones con personería jurídica ya reconocidas, así como todo acto de nombramiento, cese o revocación de sus representantes, deberá ajustarse a los requisitos de inscripción y publicidad” establecidos por la ley...

² La Asociación Rural – ARU – la Federación Rural, las Cámaras de Frontera y la Regional de Empresarios y Comerciantes del Este, junto al representante de Un solo Uruguay” en el Directorio del BPS, están en campaña por el NO. Otras, como la Confederación Empresarial del Uruguay y la Cámara de Comercio están considerando pronunciarse por el NO el 27 de marzo. Lo mismo sucede con la Cámara de Industrias que apoya en particular la regulación de las ocupaciones de los centros de trabajo. La Confederación de Cámaras Empresariales es también favorable a las normas de la LUC que regulan la negociación colectiva.





viene de pág.8

ARGENTINA: Sobre la Deuda Externa, el FMI y la perspectiva revolucionaria en la economía

Entonces la discusión y aceptación de la deuda hace de "caballo de Troya" en la vida institucional y social de la Argentina. Hoy es una negociación que ata al país tanto como rompe la unidad y relación social porque inevitablemente al reconocer y ofrecer el pago de una deuda en que el 99% de la población no tiene nada que ver, es el Gobierno actual y los que lo sigan los que deberán sostenerla. Pero, además, comprometer durante decenas de años, a pagar una ficticia deuda, producto de una acción mañosa y maquiavélica de cara al futuro del país. Ingresando la nación en la condición crítica para el crecimiento social, no de la economía de mercado del sistema. Porque la verdadera cara de esa acción de M. Macri y el FMI, era, es de una doble acción. Una, intentar prolongar ⁴ u 8 años más el gobierno de M. Macri. Y también, de no poder lograrlo, dejar al país endeudado en forma tal que su futuro permanezca cohesionado al FMI, representación de las empresas transnacionales y los gobiernos imperialistas. Un país colonial, de esta época, todo lo contrario a la realidad de su capacidad productiva, su fuerza de trabajo, la inteligencia científica y una condición geográfica, enormemente rica, para la lucha antiimperialista de los pueblos del mundo.

COLOCAR LA REALIDAD ECONÓMICA Y EL PAPEL DEL ESTADO NACIONAL EN SU JUSTO NIVEL Y PERSPECTIVA EN UN MUNDO EN REVOLUCIÓN

Ganar tiempo al tiempo es táctico cuando no se tienen armas para enfrentar lo que se hace inevitable, materialmente real. Pero no es esa la condición en que se encuentra el país, ni el mundo. En los EE.UU. y Europa, por el contrario, ante el Covid19 y la Pandemia, la estrategia mundial de los países centrales del sistema capitalista, ha sido el de reevaluar el papel del Estado y la intervención del Estado para sostener la producción de bienes y servicios en el arado del Producto Bruto Interno, tanto como control político como medio para el combate sanitario, principal sostén de la economía social sostenida por los estados nacionales en todo el planeta.

Esta condición concreta en que se vive sin cambiar las

relaciones de las clases y su papel en la construcción de la economía, del Producto Bruto Interno (P.B.I.) está planteando, en el curso de la historia, nuevas relaciones mundiales, tanto al interior de cada país, como globalmente, porque al mismo tiempo que generalizó una crisis, también impuso al sistema capitalista realizar saltos de saltimbanqui, piruetas, para justificar la vida en una sociedad dividida económicamente. Al mismo tiempo se obligó a recurrir a formas de intervención del Estado Nacional, el mismo Estado al que el neoliberalismo imperialista debería terminar de extinguir.

No fue la propiedad privada de los medios de producción, y sus largos brazos y manos que dominan la economía mundial, los que decidieron lo que había que hacer. Aun en Alemania, Francia, Italia, los EE.UU, debieron tomar medidas económicas a través del Estado, planificando en cómo enfrentar la Pandemia etcétera. Medidas que lesionan y dejan fuera el carácter de clase y privativo al progreso, para tener que ir a lo que históricamente le era negado como rol al Estado Nacional, salvador ante la crisis de individualismo feroz.

Quién no vea, y por lo tanto se apoye en esta realidad, en tiempo y espacio, de fondo, está fuera de la objetividad de lo que pasa en el planeta y las relaciones de fuerzas que en él se desenvuelven. Como ahora mismo, el imperialismo quiere utilizar la guerra, con la provocación bajo el manto de OTAN (que está dividida porque la burguesía europea no quiere pagar tan alto precio) en Ucrania, en la frontera sur de la Federación Rusa. La política de J.Biden avanza en

acciones que parten de una crisis al interior del Partido Demócrata, junto al avance de un Donald Trump que ofrece trabajo al pueblo de los EE.UU. para salir de la crisis interior del sistema. Ahora, desde el gobierno de los EE.UU, hacen acciones provocativas, preludio de una guerra donde el pueblo norteamericano no ha sido consultado, no lo vive, ni acepta. Una realidad que es parte de la crisis mundial del sistema capitalista neoliberal imperialista y del cual el F.M.I. es parte.

El actual F.M.I. está debilitado por esta situación: por eso dubitativamente hace el juego de "ceder" parcialmente en parte del tiempo de pago, junto a algún espacio en sus objetivos políticos, utilizando la economía y la "deuda" como herramienta para intentar para someter al país, al pueblo argentino.

DISCUTIR NO LA DEUDA EN SÍ MISMA, SINO SU ORIGEN NO PÚBLICA, HACE ABIERTAMENTE A UNA NECESIDAD DE SUPERVIVENCIA DE UN GOBIERNO NACIONAL Y POPULAR

En nuestra opinión, el Gobierno de la República Argentina, debe mostrarse revolucionario para sostenerse, como lo fue visitar a la Federación Rusa, a V.Putin, y a la República Popular China y a Xi Jumping como política exterior independiente. De la misma manera que ante las claras y documentadas denuncias acerca de la política represiva del anterior Gobierno de M.E. Vidal ² y su grupo, como también del macrismo como concepción política de una sociedad, que practico con la política tipo "Gestapo" contra los sindicatos, la CGT/CTA, los partidos y organizaciones del campo nacional y popular. Como también se debe, sin retrotraer el curso, saber que partimos de la derrota electoral de esa política neoliberal el 27 de octubre de 2019, condición que socialmente, en forma mayoritaria, sigue absolutamente viva. Y el pueblo lo demostró

en el progreso de las PASO a la Elección del 9 de noviembre 2021.³

Entonces lo que hace a este curso es quien dirige desde el Estado la Economía, o si ésta está por delante de la política. El sistema clásico de que para crecer hay que sacrificarse, es una falacia propia de los tiempos de la oligarquía. El país tiene riquezas naturales y humanas inmensas. Pero éstas, o son explotadas por pequeños grupos nacionales y extranjeros, como los que no siendo argentinos tienen aproximadamente 18 millones de hectáreas de tierras de alto valor; o como en el caso de Lewis, Benetton, etcétera., han accedido a tierras nacionales por vía de políticas de sometimiento al capital trasnacional imperialista y gobiernos lacayos, como Menem y Macri. Esta condición forma parte de una Deuda que no está siendo discutida, cuando forma parte absoluta de la realidad diaria del país.

La política es la que decide la economía, y eso lo aplicaron Menem y Macri cuando hicieron las privatizaciones, tomaron deuda externa, etc. Por qué no hacer exactamente lo mismo pero en sentido opuesto a los intereses de una pequeña casta nacional y el imperialismo? La discusión y tratamiento de la Deuda es que la paguen los que la tomaron y usufructuaron.

APOYAR LA RELACION CON LA FEDERACION RUSA Y CHINA POPULAR

Pero como el curso es materialista dialectico, y este gobierno no es reaccionario sino en nuestra opinión limitada en su proyección de cambio social revolucionario, al mismo tiempo no deja de ser y representar a esa fuerza que está en el 80 % de la población del país, también de la Región. Como muestra, es el éxito de la gira del presidente Alberto Fernández: existe un mundo con el que avanzar por sobre la presión de las causales de la Deuda Externa, con el FMI, junto a la deuda privada.

Nosotros apoyamos la gira del Presidente Alberto Fernández como su proyección político social, más allá de los beneficios económicos que para el país esto materialice. El sistema capitalista clásico, su oligarquía terrateniente y financiera, hierven de enojo por estos avances y eso por sí mismo indica, sin mucho análisis, que se pueden realizar, que se va en un camino correcto.

De la misma manera que criticamos que la discusión del "acuerdo con el F.M.I." es casi clandestina en lo que hace a "la letra chica", saludamos la gira, las declaraciones del Presidente, como las enormes perspectivas que se abren para el progreso del pueblo, de la nación.

REFERÉNDUM NACIONAL CONSULTIVO, NO VINCULANTE, DE ACUERDO A LEY, PARA DISCUTIR EL ORIGEN Y EL PORQUE DE LA DEUDA EXTERNA.

Apoyamos la propuesta del gobernador Alberto Rodríguez Saá, en este mismo sentido. Será una manera de que el pueblo argentino pueda saber en lo que una manga de chorros de guante blanco ha despilfarrado tanto como endeudado al país por decenas de años, tratando de cerrar el progreso de la Argentina. Y esto en medio de un proceso regional que, a pesar de todas sus dificultades, avanza revolucionariamente desde México a la Patagonia.

Terminada la II Guerra mundial, el peronismo proletario, que se impuso a la oligarquía el 17 de octubre de 1945 y que la derrotó luego electoralmente, mostró el camino, no solo necesario sino posible para avanzar sobre las condiciones naturales, como también ayudando a crearlas. J.D. Perón hizo "El Primer Plan Quinquenal" que J. Posadas en el primer número de **Voz proletaria** en junio de 1947 calificó como "Plan Quinquenal, o Revolución Permanente". El movimiento obrero peronista, que es socialmente comunista en su relación de clase, es el que ha sostenido el progreso de Argentina.

Todo tipo de dictaduras han pasado desde septiembre de 1955, desde "la fusiladora" en adelante, salvo excepciones en el gobierno de Héctor Campora durante 45 días en 1974, luego, desde el 25 de Mayo del 2003 en que se retomó el curso hasta el 9 de diciembre de 2015 con los Gobiernos de Néstor Kirchner y Cristina Fernández de Kirchner. La crisis actual, el reconocimiento y pago de la Deuda Externa con el FMI, no borra de un plumazo el anterior curso. Al mismo tiempo, muestra debilidades, contradicciones y hasta antagonismos con el origen proletario del peronismo, el que necesariamente y basado en el curso anterior, abre puertas y ventanas a la discusión y participación del pueblo argentino, que es el signatario y depositario de todo progreso social.

Planteamos la necesidad de discutir, organizando la respuesta de los trabajadores, científicos, deportistas, partidos del campo nacional, popular y revolucionario, de los movimientos sociales, para armar la defensa del Gobierno, desde la misma base de la sociedad. Una sociedad que es atacada por el aumento diario del costo de vida, donde la alimentación es precaria en un país que puede alimentar a 400 millones de seres humanos. Entonces, la reacción oligárquica imperialista financiera del enemigo político y de clase no admite simplemente una política posible de

diálogo con la oposición. Sino analizar que representa ésta y por donde va el 80 % del resto de la población.

Como plantea el Manifiesto Comunista, de Marx y Engels: "¡La propiedad bien adquirida, fruto del trabajo y del esfuerzo humano! ¿Os referís acaso a la propiedad del humilde artesano, del pequeño labriego, precedente histórico de la propiedad burguesa? No, esa no necesitamos destruirla; el desarrollo de la industria lo ha hecho ya y lo está haciendo a todas horas".

Una realidad que estalla en los precios de los alimentos, la desocupación, los planes asistenciales, que no resuelven el problema cotidiano de los trabajadores; y que en el pago de la Deuda con el FMI, bajo cualquier forma, va a hacer estallar la crisis, porque de fondo, este es el objetivo de la derecha fascista para intentar capturar de nuevo el Gobierno.

Nosotros recordamos del **Manifiesto Comunista**: "La existencia y el predominio de la clase burguesa tiene por condición esencial la concentración de la riqueza en manos de unos cuantos individuos, la formación e incremento constante del capital; y éste, a su vez, no puede existir sin el trabajo asalariado".

Entonces, utilicemos la mejor y más profunda herramienta social, que es la de avanzar sobre lo ya conquistado, sin dar ni un solo paso atrás! y desde ese campo discutir con el FMI, y quien sea. La clase trabajadora en Argentina ha mostrado que tiene un sólido musculo social para avanzar en la construcción de una nueva sociedad.

Por eso cerramos recordando este hermoso e histórico escrito de Federico Engels: "El Manifiesto rinde el debido homenaje a los servicios revolucionarios prestados en otro tiempo por el capitalismo. Italia fue la primera nación que se convirtió en país capitalista. El ocaso de la Edad Media feudal y la aurora de la época capitalista contemporánea, vieron aparecer en escena una figura gigantesca. Dante fue al mismo tiempo el último poeta de la Edad Media y el primer poeta de la nueva era. Hoy, como en 1300, se alza en el horizonte una nueva época. ¿Dará Italia al mundo otro Dante, capaz de cantar el nacimiento de la nueva era, de la era proletaria? Londres, ¹ de febrero de 1893. F. Engels

Comisión Política del P.O.R (Leninista-Trotskyista-Posadista) argentino

- 1 "Transitoriedad". Sustituir decisiones en su vigencia en el tiempo
- 2- María Eugenia Vidal fue Gobernadora de la Provincia de Buenos Aires durante el macrismo. Perteneció al PRO - "Propuesta Republicana"
- 3- El Frente de Todos recibió un porcentaje de apoyo electoral superior en la elección parlamentaria frente a Las PASO, elección primaria.



Evita hablando en un acto de la CGT



POR (Posadista)

Partido Obrero Revolucionario (leninista-trotskyista-posadista) argentino
Matheu 76, (1082) Bs. Aires t/fax 4952 3623 E-mail: por_posadista_arg@yahoo.com.ar
fundación.j.posadas@gmail.com / www.cuartainternacionalposadista.org

ARGENTINA:

Sobre la Deuda Externa, el FMI y la perspectiva revolucionaria en la economía

14 de febrero de 2022
León Cristalli

La deuda Argentina con el Fondo Monetario Internacional, de 44 mil millones de dólares, más los intereses; y la Deuda con financieras privadas de 90 000 millones de U\$, exige al Gobierno nacional, a los sindicatos, los partidos del campo nacional y popular, a las organizaciones culturales, deportivas y sociales, abrir una profunda discusión y tratamiento que den el camino a una **política de salida por arriba**, es decir, que beneficiando a los trabajadores represente los verdaderos intereses nacionales. Toda otra salida es *por abajo*, incluida la de una *por el medio*, que solo significa dar tiempo al enemigo para realizar el escarnio al nivel de vida de la clase trabajadora, incluida la clase media, pequeños y medianos empresarios que pagarán consecuencias del robo del neoliberalismo y el imperialismo.

Esta política gubernamental, muy combinada como desigual, solo es de "transitoriedad", al mismo tiempo que expresa la necesidad de construir el verdadero camino hacia una transición del actual Estado Nacional, en Estado Revolucionario. Un curso absolutamente posible de aplicar, sin romper con el funcionamiento de la nación en el "concierto de las naciones del sistema", aunque se debe dar utilizando las condiciones del proceso revolucionario del mundo. Una política exterior basada en **relaciones mundiales de fuerzas** entre la crisis mundial del **sistema capitalista, y por otro lado, el progreso y la vida de la humanidad**.

En este curso **no hay salida individual para Argentina**, sino se apoya en esta correlación de fuerzas mundial en la que el imperialismo ha perdido la hegemonía. Al mismo tiempo plantea lo que hace a la **esencia de una deuda que no es solo económica, sino atadura, política de dominación, con que el imperialismo planifico al neoliberalismo nativo**, expresado en Argentina, entre los años 2015/19 por el gobierno de Mauricio Macri.



Los Presidentes Alberto Fernandez y V. Putin en febrero de 2022, en Moscú

Partiendo de que llegar a un acuerdo con el FMI en las actuales condiciones del país exige una enorme seguridad política de cara al futuro de la Argentina y la Región, es que consideramos que cualquier discusión y/o arreglo con el F.M.I. debe basarse, apoyarse funcionalmente en la actual realidad del curso nacional y mundial. Organizando las mismas fuerzas sociales que el 27 de octubre de 2019 derrotaron, derrotamos, a la peor de las dictaduras, que es la económica, apoyada en una pseudo democracia, que lejos de ser socia, fue una construcción nazi de la Gestapo Argentina, con un "gobierno cortoplacista y cuentapropista" (**Voz Proletaria**, 12 de diciembre 2015).

CRECER ECONÓMICAMENTE PARA BENEFICIO DEL PUEBLO TRABAJADOR, NO PARA PAGAR UNA DESHONROSA DEUDA

Pagar esta deuda significaría el suicidio político y social de los actores de la política nacional y popular, cerrándole el camino al verdadero progreso del pueblo, que es la nación. Porque el esfuerzo de 45 millones de habitantes se va como

agua entre las manos, la fuerza de su trabajo, para que esa agua se meta en las rendijas del pozo ciego del sistema, que así sobrevive.

LA FICTICIA DEUDA EXTERNA, EL DEFICIT FISCAL Y EL PROGRESO DE LA ECONOMIA NACIONAL, POPULAR Y REVOLUCIONARIA.

Los Gobiernos representan, parcialmente, a través del voto, el mandato de la decisión política del pueblo. No cambia lo que finalmente resuelve la representatividad genuina, la naturaleza de la clase en que se apoya esa política económica, dentro de una falsa "división de poderes", cuando existe un solo poder que manda: la sociedad capitalista, que es quien determina la orientación política de los gobiernos. Entonces, allí claramente, se produce que la **política dirige la economía**, pero en dirección opuesta a los intereses de las mayorías sociales, como esta imposición del FMI y sus lacayos internos.

El Poder Judicial, como uno de los *tres poderes* sobre los que se apoya la República, siempre ha hecho el papel de mediador entre los sectores de una mis-

nunciar al pacto FMI-Macri", que queda archivado en el Poder Judicial, cuando éste lo que hace es tener una política administrativa de aplicación diversa, pero con un solo sentido: ignorar los derechos de los que hacen, con su fuerza del trabajo, de los que construyen diariamente economía.

El Poder Legislativo, en sus Cámaras, no escapa a esta realidad. Pero, al mismo tiempo, por necesidad vital para su existencia, desarrolla una tan combinada como desigual política de cara a la sociedad, a la que debe "rendir cuentas" cada 4 o cada 2 años aunque sea formalmente, por vías electorales. Porque a diferencia del Poder Judicial, que no tiene que rendir cuentas, en la práctica, a la sociedad, cumpliendo, de esta forma, una función de doble poder objetivo de Gobierno, no escrito, en la Constitución Nacional. Que es donde muere la política de un sistema que dice basarse "en la división de poderes". Juan Perón decía "si quieres que algo no salga, o no funcione, crea una Comisión".

La experiencia diaria, de esa condición, se ve en que por parte de la oposición neoliberal, con pintadas del *macrismo*, se le niega al Gobierno nacional, discutir y aprobar la conocida como "Ley de Leyes", o sea, el presupuesto del Estado. En

el Poder Judicial, en que decenas de "denuncias", con absolutas pruebas, durante años, nunca salen del cajón de un Ministro de Corte.

Entonces, más allá de estos pequeños pero dinámicos ejemplos de cómo se realiza el funcionamiento de la sociedad capitalista en la actual "Democracia representativa" - que en nuestra opinión - es mayoritariamente formal. Es que el pueblo, Gobierno, junto a sus instituciones administrativas, ministeriales, etcétera, transitan la vida diaria, y sus contradicciones - como plantearon Marx y Engels - avanzan hacia antagonismos variados con el desarrollo de la sociedad, y de su economía.

Por esta razón, analizamos que la Deuda Argentina con el F.M.I., más allá de ser tramposa y mañosa, desde su consumación entre "gallos y medianoche", como en su práctica de aplicación, ha quedado diáfano el objetivo hurto al Estado Nacional, a la sociedad toda, por particulares. Deuda adquirida a nombre de la nación pero usufructuada por particulares. Un "préstamo" que no ha logrado mostrar legalidad desde el pedido al F.M.I por el gobierno de M. Macri, ni en su automática "aprobación", violando ambos preceptos constitucionales del país como - al mismo tiempo - el Internacional del Organismo, el F.M.I., como lo son los pasos previos, necesarios e imprescindibles, para su aprobación.

Queda claro, que la actual situación en que se encuentra el país es de "una guerra económica". Y como la guerra es la continuidad de la política por la vía de las armas, pensamiento de Carl von Clausewitz: "**la guerra es la política continuada por otros medios**", lo que se debe discutir y resolver no son montos y forma de enajenados pagos eternos, sino **qué condición tiene de real esta Deuda. Quién y cómo se la solicitó y no cómo pagarla, lo que hace de esta una espuria "deuda externa", que el pueblo y su gobierno no pueden aceptar como legítima y reembolsable.**



Axel Kicillof, Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, en acto una de las plazas céntricas de La Plata, noviembre 2021.

finaliza en pág.7